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Actualidad 
EL MERCURIO DE VALPARAÍSO |Jueves 3 de julio de 2025    

” Vamosa tener seis semanas de un trabajo de intervención policial, 

después se va a mantener con rondas y trabajo policial permanente”. 

RAFAEL COLLADO, subsecretario de Seguridad Pública, por situación del Mercado Cardonal 

Caso CChC: Montes ordena investigar 
y parlamentarios piden transparencia 
reconstrucción. Diputados de comisión especial valoraron medida, pero solicitan indagar a fondo y 
asumir responsabilidades. Celis ofició a la Contraloría y Lagomarsino pide un nuevo catastro. 

  

MIGUEL CAMPOS 

  

Claudio Ramírez “No basta con €SO (...). — 10s damnificados del megain- : y 
cramirezromercuriovalpaci Hay quelevantarun  cendio”. ; E 

nuevo catastro de Remarcó que si hubo pro- 
ntelas dudas surgidas — viviendas disponibles — Puestas quepudieronacelerar 

A luego que la Cámara 1 la reconstrucción y fueronig- 
Chilena dela Construc- Y PONerlasa noradas o descartadas sin su 

ción (CChC) Valparaíso haya Aisposición de los conocimiento, “estamos ante 
revelado, en el contexto dela damnificados”. una falla inaceptable del apara- 
Comisión Investigadora porla to público”. 
Reconstrucción, que ofreció Tomás Lagomarsino Asimismo, planteó que 
más de 1.800 viviendas para Diputado (Partido Radical). “llamalaatención queelminis- 
los damnificados del megain- tro hable de que se están ha- 
cendio, oferta que fue desesti- o ciendo “caricaturas” mientras 
madaporel Minvu, eltitularde “Más alládequelos  lagentesufre, perolo quese hi- 
la cartera, Carlos Montes, Ofrecimientos no zo aquí es sacar ala luzuna ver- 
anunció ayer que ordenó una cumplieran con dad que dista mucho de ser 
investigacióninterna paraacla- log estándares unaridiculización”. 
rarla situación. a Por eso, agregó que la in- 

“He planteado a la subse-  MOFMativos que vestigación anunciada es ur- 
cretaria que investigue y que  €Xigela ley, eso gente, y es lo mínimo que pue- 
reúna toda la información, de debe aclararse”. de hacer eltitular dela cartera. 
tal forma de aclararle a las fa- “Las familias no pueden seguir 
milias, a la opinión pública, a pagando el costo de la descoor- 
los medios, cuáleslarealsitua- dinación del Estado”, dijo el > — 

  

parlamentario, quien también — PARLAMENTARIOS PIDEN QUE SE INVESTIGUE A FONDO LO SUCEDIDO CON EL OFRECIMIENTO DEL GREMIO. 
ofició ala Contraloría para que 
inicie una investigación admi- queel Ministerio de Vivienda — viviendas catastradas, sólo 40 estaban dentro de los márge- 

que remarcó que lo mejor es nistrativa o sumariorespectoa — cumpla oportunamente con — se han entregado y 543 están — nes de sus propios subsidios, 
quese disponga la información este hecho para aclarar varios deber desupervigilancia ycon-— en ejecución. El 83 % delas fa=— así que espero que el Ministro 
ya partir deso, “podercon- incompetencia. Acá Puntoscomoelrevisarlaexis-  trolsobrequienestideranestos — milias nisiquiera tiene autori: diga la verdad, y se haga res- 
testar con más propiedad”. tencia ytratamiento formal da- — procesos en regiones. “Las fa-— zación para iniciar obras. Y — ponsableporno haberidentifi- 

ción”, dijo el secretario de Es- 

tado, subrayando que “sería 
absurdo” un rechazo así, aun- 

  

Enesalínea,agregóque to €! ministro debe do porel Minvuy el Serviu Val-— milias damnificadas no pue- — aunqueel ministro Montes ha-— cadoestoantes”. 
quesí yo pido es que, cuando SINCETAr a quienes paraísoa la mencionada oferta — den seguir pagando los cos- — bla de'566 viviendas en ejecu- Por su parte, el presidente 
hay tantas familias que están Se reenviaron los de viviendas. 105”, indicó. cióno terminadas”, eso equiva- — dela CChC Valparaíso, Fernan- 
sufriendo en una reconstruc- correos de la CCC”. El diputado Diego Ibáñez le apenas a un 8 % del total ne-— do Bustamante, manifestó que 
ción, no se pueden hacer estas Luis FernandoSánchez — (FA) destacó que es necesario — TEAO: “FALTA DE RESPETO” cesario”. la intervención del gremio en 
caricaturas así, sinreunirtoda — Diputado (Partido Republicano) investigar a fondo losucedido. — Para el diputado Hotuiti Teao — Ajuiciodel diputado Luis — lainstancia parlamentaria “tu- 
la información”. “Más allá de que los ofreci-— (indep./Evópoli) la informa- — Fernando Sánchez (P. Rep.) el — vo como objetivo aportar una 

Al respecto, los diputados mientosno cumplieran conlos — ción dada aconocer porel gre- ministro debetransparentarlo mirada propositiva y profesio- 
queintegran lacomisión pidie-.— sición de los damnificados pa- — estándaresnormativosqueexi- — miodelaconstrucción enlaco- — sucedido. “Seguimos con pési-— nal sobre los obstáculos que 
rontransparencia alsecretario.— raloscualesnose ha avanzado — gelaley, si es que eso se pudo — misión investigadora viene a masexcusas para tapar lain- — enfrenta la reconstrucción de- 
de Estado y quese asumanlas — niun milímetro, niun centíme-— habersubsanado o huboalter- — confirmaralgo queenloperso- competencia. Acá el ministro — finitivaenlazona”, agregando 

  

  

  
   

responsabilidades del caso. —  troensus procesos derecons- — nativasviables que noseconsi- — nal ya conocía. “Lo supimos — debesincerar a quienes sere-— que “expusimoslas principales 
“Valoro que el ministro — trucción”. deraron oportunamente, eso — por vecinos de Villa Indepen- — enviaron los correos de la — barreras que están ralentizan- 

Montes hayainiciadounsuma- Agregó que, de esa forma, — debe aclararse y asumirse con — dencia, con documento enma- — CCHC y quién tenía que tomar — doel proceso”. 
rio por la no respuesta, sino sele puede darrespuestaalos — responsabilidad”, indicó. no, y ahora fue ratificado enes- esta decisión, porque no hay “Más allá del diagnóstico, 
quellanamente elrechazoalas — damnificados “que llevan ya Enesalínea, manifestó que — tainstancia fiscalizadora. Esta- nada que justifique dejar a — planteamos propuestas con- 
1.862 viviendas que ofrecióla — prácticamente unañoy medio — “esta es una muestra más dela mos hablando de viviendaslis-— 1.800 familias sin unasolución — cretas para agilizar la recons- 
Cámara Chilena de la Cons-— esperandouna reconstrucción — desidia del exdirector del Ser- — tasparaentregar,ignoradasen — habitacional”, comentó. trucción como estandarizar y 
trucción en febrero de 2024”, — quevalentacomo caracol”. —  viuen Valparaíso, sobre quien — plena emergencia. Eso noes Agregó que, respecto al — flexibilizar permisos, fortale- 
dijo'Tomás Lagomarsino(PR),. advertimos en varias ocasiones — sólo mala gestión, es una falta. — ofrecimiento realizado porel cerla gobernanza interinstitu- 

El parlamentario subió . “OFICIO A CONTRALORÍA que debía ser removido hasta de respeto hacia las familias — gremio, no existía ninguna si-— cional y mejorar los estánda- 
que aquello no basta y que es Entanto, Andrés Celis(RW)in-— que finalmente así fue. No se — afectadas”, enfatizó. tuación extraña que a simple. res técnicos de las soluciones 
necesario, junto algremiodela — dicó que “es gravísimo que el — puedeseguirimprovisandoen  Observó que a más de 16 vista ameritara unrechazo. — habitacionales”, agregó, reite- 
construcción, “levantar un — ministro Montesdeclarenoha-  temastansensiblescomolare- — meses delincendio, el plande “No había un exceso de — rando la disposición colabo- 

  

nuevo catastro de viviendas — berestadoal tanto de unaofer- construcción posincendio”. — reconstrucción está práctica precio porquela misma Cáma- — rar desde la experiencia técni- 
disponibles y ponerlas adispo- — ta concreta de viviendas para Añadió que resulta clave — mente paralizado. “De 6.200 — raseñalóquetodoslos valores — ca desusasociados. 0%
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